



ISSN 0869-544X (print)
ISSN 2949-3927 (online)

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК



СЛАВЯНО ·



2024

· ВЕДЕНИЕ

SLAVIC STUDIES



НАУКА

— 1727 —

Содержание

СТАТЬИ

<i>Наумов Н. Н.</i> (Москва). Религиозный фундаментализм и ветхозаветная топика в идеологии гуситских войн (осада Хомутова в 1421 году)	5
<i>Алмазов А. С.</i> (Москва). Московские договорные статьи 1665 г.: переговорный процесс и утверждение царем	16
<i>Флоря Б. Н.</i> (Москва). Вопрос о судьбе г. Чигирина в отношениях Москвы и гетманства в первой половине 1678 года	28
<i>Дмитриев М. В.</i> (Москва). О западных и восточных границах «польского мира» и о польской идентичности в XIII–XIX веках	34
<i>Рагозин Г. С.</i> (Архангельск). Образы династии Пршемысловцев в «Австрийском Плутархе» Йозефа фон Хормайра	55
<i>Толстая С. М.</i> (Москва). Очерк польской народной демонологии. П	65
<i>Цряк Д., Якушкина Е. И.</i> (Баня-Лука, Москва). Лексическое своеобразие речи жителей г. Баня-Лука и его представление в лексикографии	78
<i>Рыжова Д. А.</i> (Москва). Типология и лексикография: русский глагол <i>бросить</i> и его сербский переводной эквивалент <i>бацити</i> на типологическом фоне	92
<i>Шкапенко Т. М., Дудурич О. В.</i> (Калининград). Эпидигматика интернациональных лексем <i>пилот/pilot</i> в сопоставительном аспекте (на материале славянских языков)	105

СООБЩЕНИЯ

<i>Гаврилов М. А.</i> (Москва). Библейское цитатное пространство «Грамматики славенския правилиное Синтагма» Мелетия Смотрицкого 1619 года	116
<i>Казаков И. И., Чиварзина А. И.</i> (Москва). В поиске мегленорумын: этнолингвистическая экспедиция в Македонию	124

ИЗ ИСТОРИИ СЛАВИСТИКИ

<i>Дыбо В. А.</i> (публикация <i>Дыбо А. В., Крылова С. А. и Саенко М. Н.</i>). Из корреспонденции В. А. Дыбо: переписка с Г. К. Венедиктовым	132
--	-----

РЕЦЕНЗИИ

<i>Галямичев А. Н.</i> Г. П. Мельников. Чешская общественно-историческая мысль Средневековья и Раннего Нового времени	142
---	-----

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

<i>Гусев Н. С.</i> III Всероссийское совещание славистов	150
<i>Носов Б. В.</i> Конференция: «Социально-политические движения в истории России и Польши»	151

НЕКРОЛОГИ

Памяти Михаила Николаевича Кузьмина (1931–2023)	155
---	-----

Contents

ARTICLES

Naumov N. N. (Moscow). The Religious Fundamentalism and the Old-Testament Topoi in the Ideology of the Hussite Wars (The Siege of Chomutov in 1421).....	5
Almazov A. S. (Moscow). The 1665 Moscow Treaty Articles: The Negotiations and the Approval of the Agreement by the Tsar.....	16
Florya B. N. (Moscow). The Question About the Destiny of the City of Czigin in the Relations of Moscow and Hetmanate in the First Half of 1678.....	28
Dmitriev M. V. (Moscow). On the Western and Eastern Frontiers of the «Polish World» and on the Polish Identity in the 13th – 19th Centuries.....	34
Ragozin G. S. (Arkhangelsk). Images of Přemysl Dynasty in <i>The Austrian Plutarch</i> by Joseph von Hormayr.....	55
Tolstaya S. M. (Moscow). A Brief Outline of Polish Folk Demonology. II.....	65
Crnjak D., Yakushkina E. I. (Banya Luka, Moscow). Lexical Peculiarities of Speech of the Residents of Banja Luka and its Representation in Lexicography.....	78
Ryzhova D. A. (Moscow). Typology and Lexicography: The Russian Verb <i>Brosit'</i> and its Serbian Translational Equivalent <i>Baciti</i> on a Typological Background.....	92
Shkapenko T. M., Dudurich O. V. (Kaliningrad). Epidigmatics of International Lexemes <i>пилот/pilot</i> in Comparative Aspect (on the Material of Slavic Languages).....	105

ESSAYS

Gavrilkov M. A. (Moscow). Biblical Quotation Layer in Meletius Smotrytsky's Slavonic Grammar with Correct Syntax (1619).....	116
Kazakov I. I., Chivarzina A. I. (Moscow). In Search of Megleno-Romanians: An Ethnolinguistic Field Research in Macedonia.....	124

FROM THE HISTORY OF SLAVIC STUDIES

Dybo V. A. (publication by <i>Anna V. Dybo, Sergey N. Krylov, and Mikhail N. Saenko</i>). From the Correspondence of V. A. Dybo: Letters to G. K. Venediktov.....	132
---	-----

REVIEWS

Galyamichev A. N. G. P. Melnikov. Czech Socio-Historical Thought of the Middle Ages and Early Modern Times.....	142
--	-----

SCOLARLY LIFE

Gusev N. S. Third National Russian Symposium of Slavists.....	150
Nosov B. V. A Session «Socio-Political Movements in the History of Russia and Poland».....	151

IN MEMORIAM

Mikhail N. Kuzmin (1931–2023).....	155
------------------------------------	-----